
  
École de l’Amérique-Française  

Ordre du jour du conseil d’établissement   
Le mercredi 4 octobre 2023 à 18h30   

   
   

1. Accueil   
Vérification du quorum et 
ouverture de l’assemblée   

Membres présents : Yves Lamontagne, Laetitia Belleville-Côté, 
Ariane Létourneau-Lamarche, Raphaëlle Cardinal-Soucy, Judith 
Lavigne, Julie Crégheur, Sophie Perrier-Côté, Danièle Bolduc, 
Diana Ngankeu, Karine Kabundi, 
Non-Membres :  Ariane Cloutier-Longpré (secrétaire) 
Danièle Bolduc (direction par intérim) 
  
Membres absents : Nathalie Gaudet,  

   
Constat   

   

2. Période de 
questions du public   

Aucune question.     

3. Adoption de 
l’ordre du jour   

Raphaëlle Cardinal-Soucy propose l’adoption de l’ordre du jour, 
Julie Crégheur seconde.   

Adoption   

4. Adoption des 
procès-verbaux du 7 
juin 2023 et suivis 

Julie Crégheur propose l’adoption des procès-verbaux, Yves 
Lamontagne seconde.   

1. Achats de poubelles Achats de poubelles pour la cour 
demandé par certains parents.  

a. Échange sur les pours et les contres. Poubelles 
à ajouter à l'intérieur de l'école à une des 
sorties, mais une poubelle à l'extérieur les 
soirs et les fins de semaines seraient plus de 
gestion et attireraient les guêpes, etc.  

b. Arbres morts: Suggestion de prendre soin des 
arbres: plusieurs suggestions sont faites: 
enseignants, groupes verts, résidents su 
Plateau, OPP 

c. Le cabanon est en route. Cette semaine ou 
semaine prochaine 

d. Vélos : Bel ajout à notre équipe-école 

 

Adoption 

5. Adoption du rapport 

annuel du président 

(année 22-23) présenté 

le 20 septembre 2023  

  

Petit résumé du suivi fait à l’AGA par 
Monsieur Lamontagne.   

a. Remerciement à la direction, enseignant, 
professionnels, éducateurs SDG. Beau climat 
au CÉ.  

b. Problématique au niveau de la 
sécurité qui persiste.  

Adoption   



c. Problématiques connues au niveau 
de l’Aménagement de la cour d'école. 
Décision l'an dernier d'ajouter un 
cabanon (qui est en route).  

Sophie Perrier-Côté propose l’adoption de l’ordre du jour, 
Karine Kabundi seconde.   
   

6.     Travaux du conseil   6.1 Élection à la présidence  
Yves Lamontagne se propose. Élu par acclamation.  
 
6.2 – Élection à la vice-présidence 
Anne-Sophie Perrier se présente. Élu par acclamation.   
 
6.3 Élection du secrétariat  
Monsieur Yves propose Ariane pour la prise de notes. Karine 
Kabundi seconde.  
 
6.4 Approbation des règles de régie internes.  
Consultation des règles de vie. Approbation et dépôt du 
document à la prochaine rencontre.   
Présence aux réunions 
Documents envoyés minimum 48 heures avant la rencontre. 
2 heures maximum. Une seule période de 15 minutes 
maximum. 
Minimum 5 rencontres dans l’année (Normalement, on en fait 
6) 
Direction et président préparent l’ordre du jour. 
Laetitia Belleville-Côté propose l’adoption, Judith Lavigne 
seconde.   
 
6.5 Calendrier de rencontre: 6 décembre, 7 février (flottante), 3 
avril, 1er mai, 5 juin.  
Raphaëlle Cardinal-Soucy propose l’adoption, Diana Ngankeu 
seconde.   
 
6.6 Approbation des normes et modalités  
Le document présenté n'est pas complet pour la première 
année. Adopter pour les autres années. L'autre sera voté par 
courriel.  
Julie Crégheur propose l’adoption, Diana Ngankeu seconde.   
 
Lettre devra être présenté aux parents concernant le fait que 
les travaux ne seront plus notés. Les enseignantes demandent à 
la direction de faire l'envoi de la lettre. Danièle nomme qu'elle 
doit faire la lettre, mais qu'elle ne connaît pas le dossier. Et 
comme il n'y a pas de comité, elle ne peut consulter. Les 
enseignantes nomment qu'il serait important de l'envoyer sous 
peu pour rassurer les parents.   
 
6.7 Approbation du budget annuel du CÉ.  

   



Karine Kabundi propose l’adoption, Ariane Létourneau-
Lamarche seconde.   
 
6.8 Approbation campagne de financement pour les finissants.  
Pas de comité enseignant en ce moment à cause des moyens de 
pression.   
Point peut être reporté ou on nomme qu'un montant ou % qui 
ressort des campagnes de financement servira pour les 
finissants. Montant à préciser.   
Judith Lavigne propose l’adoption, Julie Crégheur seconde.   
 
  

7. Mot de la 
présidence  

a. Merci de la réélection. 
b. C'est plaisant d'avoir des gens impliqués 

précédemment ainsi que de nouveaux 
visages.  

c. Rappel aux parents qu'ils sont les porte-
paroles des enfants de l’école et non de leurs 
enfants. Suggestion de prendre une photo des 
parents à la prochaine rencontre pour 
l'afficher sur le web.  

d. Merci aux enseignants d'être présents malgré 
les moyens de pression.   

e. Petite porte pour l'aménagement de la cour 
d'école qui s'ouvre alors prêt à faire des 
campagnes de financement.  

f. Important de nommer et rapporter des choses 
au nveau de la sécurité si l'on vit des choses 
sensibles.   

 
  

   

8. Mot de la 
direction 

Comme un boomerang à cette école. De retour pour 
le mois d'octobre au moins. Avait laissé une équipe 
engagée et passionnée qu'elle retrouve. Pédagogue 
hors pairs et enfants choyés comparativement à ce 
qu'elle a vu dans d'autres écoles.  
Le personnel est en moyen de pression mais ça ne 
touche aucunement le service aux élèves.   

   

9. Mot des enseignants 1. (Raphaëlle) Portrait de la rentrée pour le 
primaire: belles rencontres avec les parents, 
première remise de certificat a eu lieu.   

2. Laetitia: La covid est derrière nous et les 
enfants n'ont plus de zones lors des 
récréations. Ça fait du bien. Stabilité au niveau 
du personnel. Belle rentrée en général.  

3. Judith (professionnelle): très impliquée au 
niveau de la transition préscolaire afin de 
favoriser une adaptation positive des enfants, 
particulièrement ceux avec des besoins 
particuliers.   

  



10. Mot des techniciennes 

du service de garde   

  Belle rentrée; beaucoup de stabilité 
Réussi depuis très longtemps à embaucher du monde dans tous 
les endroits nécessaires avant le début des classes. 
Explication du programme des Aides à la Classe. (C’est la 
principale raison de pourquoi on a pu recruter du monde 
partout où on en a besoin.). A été super apprécié par les 
(nouveaux) profs pendant les journées pédagogiques avant la 
rentrée des élèves! 
Pratique pour combler les heures et aller chercher du temps 
plein. 
Nouvelles formes de fréquentation (1 jour, 2 jours, 3 jours, 4 
jours, 5 jours.)  

   

11.  Représentant au comité 
de parents  

Ouverture de nouvelles écoles 

La rencontre était en virtuel. 

Ils veulent se rencontrer en personne le 21 novembre. 

Discussion sur les nouveaux barèmes de notes (Niveaux 1 à 4 au 
lieu d’une note sur 100). 

Pour le moment, ça demeure la note sur 100 sur le bulletin. 

Pour les nouveaux barèmes (niveaux), les commentaires sont 
vraiment encore PLUS importants! 

Peut-être faire une vidéo explicative des nouveaux barèmes car 
pour plusieurs, ce serait plus facile à comprendre verbalement 
plutôt que simplement par écrit. 
Parler de l’anxiété dans la vidéo. 

Explication par Judith de la raison sur l’anxiété. 

Discussion sur l’idée de faire des rencontres avec les 
orthopédagogues. 

Énorme participation des parents de maternelle, mais 
participation négligeable à partir de la première année. 

  

  

Demande de 15 minutes 
supplémentaires  

Laetitia Belleville-Côté propose l’adoption, Sophie Perrier-Côté 
seconde.   
  

Approbation  

12. Varia VARIA Cour d’école: 

Comptoir de prêt présentement en arrêt. Peut-être que l’aide à 
la classe pourrait le prendre en charge puisque c’était un 
enseignant en charge avant? 

Agrandissement de la cour d’école qui pourrait empiéter sur le 
stationnement du personnel (qui est déjà petit). 

Peut-on inviter Anick Desmarais (conseillère du Plateau) comme 
membre du public (pour le moment) au CÉ? 

 



Il faut arriver avec un plan si on veut utiliser son budget 
discrétionnaire. 

Agrandissement? Pas de nouvelles claires. En aura-t-on un ou 
pas, pour les préscolaires 4 ans. 

Pour le matériel qui sera dans le cabanon, qu’est-ce qu’on aura? 

VARIA Campagnes de financement : 

Pizzas 

Reporté à la prochaine rencontre 

13. Levée de 
l’assemblée 20h50 

Raphaëlle Cardinal-Soucy propose la levée, Diana Ngankeu 
seconde.    

Approbation  

   
  
 


